

# LA DEFENSA

## Diario Católico de Avisos y Noticias

Año VI

Precios de suscripción

En Alcoy al mes  
Libre 100 Ptas.  
Paga 100 Ptas.  
Número atrasado.

100 Ptas.  
150 Ptas.  
200 Ptas.  
250 Ptas.

Alcoy, Miércoles 24 de Noviembre de 1909

Redacción y Administración  
Plaza de San Agustín  
Nº 26

Núm. 1721

### Crónicas madrileñas

#### Socialistas y republicanos

Se unen definitivamente. Esa unión es un mal vino que a los republicanos se les ha subido a la cabeza; ¡qué algarada! ¡qué fiesta! y qué rosadas esperan-

He aquí cómo piensan estos días:

—Nosotros solos, no, pero con los socialistas traemos la república indefectiblemente. Antes de Pascua de Pentecostés seremos poder. Tenemos armas, tenemos petróleo, tenemos dinero. Ahora tendremos también hombres de los que no se asustan. Nuestra gente había perdido ya la costumbre de la barricada, del motín, de la rebelión armada. La eterna inacción, nuestras luchas intestinas, la desesperanza y el fusil, de repetición la habían acobardado un poco, la habían enmudecido, la habían gastado los resortes de la virilidad. Con los socialistas inoculamos en nuestro organismo sangre joven que lleva en disolución granos de pólvora y poderosos fermentos de airada rebelión.

Nos hacíamos una guerra á muerte; desde sus periódicos nos insultaban, en sus mitines excitaban contra nosotros el odio proletario, en sus sociedades nos hacían blanco de sus desprecios, no distinguían entre nosotros, burgueses anticlericales y los otros burgueses reaccionarios y enemigos de la libertad. Al pueblo obrero que al fin es nuestro sostén, le decían:

—No seas mentecato. Si la república anticlerical realizara tus ilusiones ¿por qué no las ha realizado en Francia? Allí tienes república y bien anticlerical, pero el pueblo sigue tan explotado como ayer y teniendo que luchar contra los republicanos. No seas bobo y abre los ojos. Si la república no jacobina sino verdaderamente templada y liberal satisficiera tus ansias de mejora ¿por qué no las ha satisfecho en Suiza y en los Estados Unidos? Allí tienen república y república bien templada, discreta, generosamente liberal, pero los obreros y el pueblo continúan explotados, con las mismas luchas sociales, con las mismas humillaciones. ¿Qué tiene que ver la república con vuestra suerte? La experiencia, los hechos han demostrado que para el proletariado no vale más la república que la monarquía. Los republicanos os dirán que sí porque esa es su ambición, pero es el equívoco con que te engañan, con que dividen el proletariado. No seas burro y deja la monserga esa de la república.

Hasta ahora esa predicación constante no nos había hecho mucho mal... Está la prueba en las elecciones. Donde se presentaban candidatos republicanos y candidatos socialistas, los mismos obreros de la sociedad de resistencia votaban al republicano y dejaban al socialista. No nos habían hecho mucho mal pero a la larga tenían que hacernoslo. Los mismos obreros de los Centros republicanos son los de sus sociedades de resistencia. Allí les hablan más y en lenguaje más positivo que el nuestro, que tiene que adolecer de cierta vaguedad.

Se nos llevarían la gente y de nosotros solo quedarían los cuadros, los jefes. Se irían las masas y quedaría la ambición. Ya no éramos partido popular. En cambio teniéndoles dentro de casa no nos espantarán la gente y ellos seguirán unidos nuestro camino. Una

vez en la República, ya los ataremos corto y sobre todo es ya el porvenir remoto. Ahora pensemos en el porvenir próximo.

Ya sabéis, antes de Pascua de Pentecostés.

Severino Aznar

### La presentación de la Santísima Virgen en el templo

Día grande y feliz! Qué hermosa avanza Israel la enseñanza, que ni supera la Estrella de Judá, la que ha de ser el ángel, el tesoro y el candelabro de oro del Templo de Jehová, Tres años cuenta la escogida Niña, pero de la campiña la palmera inmortal no iguala ya la majestad esbelta de su figura envuelta en velo virginal.

Con sagrada emoción Ana la ofrece, es la flor que embellece su triste ancianidad, y la consagra al Dios cuya clemencia inundó su existencia de gloria y claridad.

Aún más que el fruto de su estéril se dón de prodigios lleno, la madre en Ella ve; y lo es aquella Niña bendecida radiante y encendida, de ventura y de fe.

Resplandor en su frente su destino. Oh! Qué hermoso camino gozosa seguirá, la Esposa virginal de los Cantares; la que de luminares corona ceniza.

Al mirar sus encantos sobrehumanos murmuraron los ancianos:

—Es niña ó serafín? Tal vez el pueblo de Israel por Ella, de amor la aurora bella verá brillar por fin.

Quizá esa Virgen en cercano día será nuestra alegria y nuestra salvación.

Quizá sobre esa flor resplandeciente, descenderá clemente de Dios la bendición.

—Oh, si! — exclaman gozosos los Q.

que, sobre las blancas nubes, van siguiéndola e ipas.

Y cantan con dulcísima armonía:

—Dios te salve, María, Santa Madre de Dios!

T. Aldrich

### Regalo de 1.160 pesetas

La Casa Cartier Bresson de París, en colaboración de la Empresa «Consultor de los Bordados», conocida y acreditada Revista femenil que se publica en Barcelona, regala mil ciento sesenta pesetas en diferentes premios, siendo el mayor de 500 pesetas, á los más perfectos bordados que se presenten en el «Concurso» que han organizado para obsequiar á la mujer española, el cual debe celebrarse el día 1.º de Mayo del próximo año 1910.

Los modelos que deben figurar en

concurso son gratuitos y van dibujados con una tinta especial para poderlos pasar instantáneamente á la tela; de modo que las concorrentes, pueden ganarse bonitamente una respetable suma, sin ningún sacrificio ni estipendio.

Para más detalles, pídale por tarjeta postal el Programa reglamento de dicho concurso, á la administración de «El Consultor de los Bordados», Pino, 16.—Barcelona, que lo recibirán gratis, como también cuadernos de muestra de tan útil y económica Revista de dibujos para bordados, encajes y labores de señora.

### Acción eficaz

Los economistas de todas las escuelas han trabajado constantemente desde mediados del siglo XVIII para dar completa solución á todos los problemas planteados con motivo de las diversas aplicaciones del capital; pero la mayor parte de las ofrecidas han sido ineficaces, por su poca intensidad, unas, y la mayor parte por su poca extensión.

Por la fuerza de las circunstancias, la acción de los economistas se ha limitado hasta hoy á buscar soluciones parciales á las innumerables cuestiones presentadas en el orden práctico.

Todos han convenido en que el capital es uno de los factores más importantes de la producción, y, como consecuencia necesaria de ello, debe afirmarse que tanto más intensa será una producción cuanto mayor sea el capital que en ella se emplee, y tanto más ruinosa y pobre será cuanto menor sea el capital de que se disponga.

En España hace más de un siglo que se trabaja para fomentar las producciones agropecuarias, intimamente relacionadas entre sí, y para aumentar el crédito territorial, que es consecuencia necesaria de la propiedad de aquéllas.

Mucho se ha legislado para llevar á la práctica las conclusiones formuladas por los economistas en aquel orden de acción; la ley Hipotecaria de 1869, con sus posteriores reformas, hasta la de 21 de Abril último, encaminadas á establecer sobre bases firmes la división y la estabilidad de la propiedad, robusteciendo el crédito territorial; las disposiciones del Código civil y la ley de Agosto de 1908 para destruir la usura, estableciendo la tasa legal del interés, limitando después la libertad de su establecimiento á tipos elevados; la multitud de leyes promulgadas durante los últimos años; la de sindicatos agrícolas y la de colonización interior, hasta la fecha, no han obtenido más que algunas evoluciones hacia la consecución de los laudables propósitos de los legisladores para aumentar la producción y robustecer el crédito agrícola.

Por otra parte, por una consecuencia lógica, el mismo Poder legislativo que con la serie de leyes mencionadas pretendió el fin indicado, ha promulgado otras que impiden por completo su consecución; la deficiencia de los amillaramientos, las leyes y Reglamentos sobre contribuciones directas e indirectas, las de impuestos sobre derechos reales y transmisión de bienes, las ordenanzas de Aduanas y otras muchas que pueden citarse, entorpecen de tal manera la normalidad de la producción y dificultan tanto la situación del agricultor, empobreciéndole, que el crédito territorial disminuye y el capital se re-

tira á otras producciones más secundarias.

Además la creación de capitales tan ficticios como los que constituyen el crédito del Estado con la emisión de empréstitos, han apartado los capitales de la agricultura, dejándola, sin el concurso directo de elementos importantes para la producción.

Otro daño inmenso ha recibido la riqueza agrícola, con el apartamiento de los propietarios, cuyos hijos se dedican á carreras literarias, abandonando sus fincas que quedan á merced de colonos rutinarios y sin dirección instructiva, para el mejoramiento de los cultivos; y con la emigración de las clases jornaleras, que dejan grandes extensiones de tierra sin los brazos necesarios para el trabajo, otro factor tan importante y necesario como el capital para la producción.

Los economistas ante el estado tan desplorable de la producción agrícola, han escogido varias instituciones económicas; conozco muchas de ellas y he me convencido de que adolecen de vicios trascendentales, que las hacen completamente ineficaces en la práctica.

Sólo de cuantas he conocido, una sola considero eficaz en su acción y admirable en la vastísima extensión de ella y en la simplicísima organización que requiere.

La admirable combinación de las Cooperativas Integrales con el Banco de las mismas y su Federación, resuelve de una vez, y en la forma más admirable el problema que hasta hoy no han solucionado los legisladores ni los economistas.

Con esa obra iniciada hace poco tiempo y ya consolidada, que con tanto acierto dirige D. Luis Sala y Espiell, se obtendrá necesariamente:

1.º Que aumenta la riqueza agrícola y ganadera de España.

2.º Que el capital afluja á la producción agrícola, considerando comprendida en ella una y otra de las riquezas citadas.

3.º Que aumente la intensidad y extensión de los cultivos.

4.º Que por consiguiente aumente la producción agrícola.

5.º Que se forme sobre bases firmes y estables el crédito agrícola.

6.º Que disminuya y llegue á desaparecer la emigración.

7.º Que disminuya el pauperismo.

8.º Y por último, que se modifique de tal manera las condiciones de la producción agrícola, que el propietario no se apartará de sus fincas.

Antonio Hernández

Doctor en Derecho.

Lérida, Septiembre, 1909

### SE ALQUILA

un edificio en la calle de San Roque, con fuerza hidráulica suficiente para la instalación de alguna pequeña industria y con buenos almacenes.

RAZÓN: SANTA ELENA 10 PRINCIPAL.

### La farmacia de A. Segura,

San Nicolás 6, se traslada al número 7 de la misma calle.

### Las más firmes posiciones para las obras católicas

Para que la acción de los católicos en su propaganda social e individual sea fructuosa, ha de afirmarse bien cada uno de ellos en las siguientes bases:

#### Oigan los descontentados

Dicen en las obras que se hacen para su gloria y servicio no premia tanto el fruto recogido como el trabajo empleado.

#### Oigan los presuntuosos

Podemos hincar á un pecador incrédulo pobre, de comida, de dinero y de bienestar, y podrá, sin embargo, no convertirse; la conversión es obra exclusiva de la gracia de Dios.

#### Oigan los tímidos

En las obras que se emprenden por Dios, y para Dios, no es Dios quien pone la menor parte.

#### Oigan los flojos

La obra mejor principiada puede hacerse inútil ó mala por la inconstancia.

#### Oigan los demasiado calculistas

El dinero, con valor tanto, es lo menos necesario para la acción católico-social, cuando se cuenta con buenas voluntades y con la gracia de Dios.

#### Oigan los desconfiados

Más obras buenas dejan de emprenderse ó proseguirse por falta de confianza en Dios que por falta de dinero.

#### Oigan los buenos

La piedad es útil para todo, y también para todo es indispensable condición.

#### Oigan los pesimistas

La Acción católico-social es un asunto que el hombre lleva á medias con Dios. ¿Quién ganará más y quién se aburrirá más pronto.

(El G. de A.)

### La alegría de los niños

En casa del acreditado comerciante de esta localidad D. Miguel Miró, se acaba de recibir un extenso surtido en figuras de belén para las próximas Navidades, donde el público podrá encontrar una perfección incomparable en el citado artículo, al propio tiempo que gran economía en los precios.

Para convencerse hay que visitar el establecimiento, situado en las calles de Embajador Irles 4 y San Gregorio 14.

### SE ALQUILA

Un espacio local apropiado para almacen & industria en buen sitio darán razón Jaime Zaragoza San Cristóbal 23.

Farmacéutico de guardia hasta el 31 de Diciembre

D. Vicente Pascual Canto, S. Nicolás 25.

## Mejora regional

El dia 28 de este mes se celebrará la inauguración de la última sección (que comprende de Agres á Muro) del ferrocarril de Villena á Alcoy y Yecla.

La inauguración se hará con un tren oficial de autoridades e invitados que saldrá de Villena dicho dia á las 7'50 de la mañana.

Esta prolongación y terminación por aquella parte de la linea de Villena á Alcoy es un acontecimiento de importancia regional para las provincias de Murcia, Alicante y Valencia.

Queda por resolver en esa linea solamente la terminación del trayecto de Jumilla á Cieza, mejora hace mucho tiempo perseguida y no lograda todavía.

Cuando eso se ultime, la facil y directa comunicación que abrirá esa linea transversal para el movimiento de viajeros y mercancías será verdaderamente transcendental, recogiendo los beneficios las tres provincias antes citadas.

## SECCIÓN RELIGIOSA

Noviembre 24.—San Juan de la Cruz.

### SANTO DE MAÑANA

Santa Catalina, virgen y mártir nació en Alejandría de Egipto, de sangre real y dotada de todas las gracias que en una mujer se pueden desechar. Era hermosa, honesta, de elevado entendimiento, y muy hábil en la retórica y filosofía. Recibido el santo bautismo mereció que Jesucristo se desposase con ella, y la dióse el anillo como a verdadera esposa suya. Habiendo el emperador Maximino mandado publicar un edicto ordenando que todos ofreciesen sacrificio a sus falsos dioses, y el que no lo hiciese pagase su desobediencia con la vida, sabido esto por Santa Catalina se fué al palacio del emperador y le reprendió con grande libertad, por ofrecer sacrificio a los idólos y perseguir a los cristianos. De aquí comenzó la Santa virgin a dar razón de la fe de Cristo con tan singular sabiduría, eloquencia y gracia, que habiendo disputado con ci cuenta filósofos, los confundió y convirtió a la fe, y todos murieron mártires, en compañía de la emperatriz y de doscientos soldados, que también se convirtieron. Irritado, mandó cortar la cabeza a Santa Catalina, y su sagrado cuerpo fué enterrado por mano de ángeles, en el monte Sinaí. Fue su glorioso martirio el dia 25 de Noviembre del año 307, a los 18 de edad.

Entre los muchos templos que se han dedicado a esta gloriosa virgin, merece citarse el suntuoso del monasterio de la orden de San Jerónimo de Talavera de la Reina, fundado por el célebre arzobispo de Toledo D. Pedro Teñorio, devotísimo de la Santa.

### CULTOS DE MANANA

I. Sto. Sepulcro. Al anochecer, ejercicio piadoso con exposición de S. D.

### CORTE DE MARÍA

Se visita a Ntra. Sra. de los Dolores en el Santo Sepulcro.

### PENSAMIENTO

Es una desgracia igual, para las naciones el tener la cabeza demasiado grande, ó demasiado pequeña.

## CLÍNICA MUNICIPAL

Guardia para mañana.

Médico: D. Juan Segura.

Practicante: D. Ramón Broto.

# El águila

## SALDOS EN TODA CLASE DE TEJIDOS

VENTAS AL POR MAYOR Y MENOR

CELMAR Y REIG, S. EN C.

Acaba de recibir esta casa inmensos surtidos para la presente temporada. Grandes remesas en artículos á saldo. Lana para traje de señora, estilo inglés, desde 0'40 pesetas vara en adelante. Paños para abrigo de señora, en clase de 6, 8 y 10 pesetas, á 3'50. Veludillos en una colección de sesenta colores, á 1'50 pesetas. Mantillas Tul, Chantilly, Bruselas, Blonda y seda Lyón, última creación, desde 3 pesetas. Infinidad de alfombras desde 1 peseta.

Artículo de punto inglés (fabricación especial de este) trajes para señora y caballero, desde 1'25 pesetas en adelante; refajos punto inglés, desde 0'75 pesetas, toreras, camisetas, pantalones, desde 1 peseta; bufandas sedalina para señora, gran moda, á 2 pesetas; bufandas para caballero, desde 1'25 pesetas.

Innumerables artículos á la mitad de su valor.

Paraguas para señora, caballero y niños, desde 1'50 pesetas.

## PARA LAS SEÑORAS

Tenemos á disposición y pasamos á domicilio, previo aviso, el importante muestrario en altas novedades de la acreditada casa señores Sanchez de León Hermanos, de Valencia.

## Sociedad ÁNGLO ESPAÑOLA

Motores gasógenos y maquinaria general

(Antes Juli G. Nville)

Compañía Anónima—Capital 2.000.000 de pesetas

Domicilio Madrid-Mahón—Talleres en Mahón

Sucursal: Barcelona.—Central Madrid, Alcalá, 33 y 35



Delegación de la casa CROSSLEY-BROTHERS de Manchester, Motors á gas. Legítimos motores Crosley para gas pobre, petróleo, alcohol etc., de todas potencias.

Gásogeno sistema Crosley, sin gasógeno ni caldera. Gásogenos sistema Daonsw.—Instalaciones completas de plumbado eléctrico, transporte de fuerza, tracción eléctrica.—Bombas centrífugas.

Material de minas. Locomotoras y material para ferrocarriles.—Construcción de remolcadores, barcos de pesca y recreo, drayas, grúas.—Reparación de buques.—Construcciones.—Calificación y ventilación.—Presupuestos gratis.—Los motores instalados en España suman más de 1000 caballos de fuerza.

Delegación excusiva de la Sociedad Génova para la construcción de instrumentos de física y de mecanismos. Especialistas en máquinas para la fabricación de hielo, instalaciones frigoríficas en general.

PARA INFORMES: VIUDA E HIJO DE PABLO COLOMINA.—ALCOY.

## Chocolates de la Trapa

fabricado por los religiosos Cistercienses, de San Isidro, por VENTA DE BAÑOS (Palencia).

Paquetes

Pastillas

Precios

400 grs.	14, 16, 24	5, 6, 7, 8, 10 rs.
460 ,	14, 16	6, 7, 8, 10 ,
350 ,	14, 16	4, 5 ,

No se carga el embalaje. Descuentos por cantidades.

Portes abonados hasta estación próxima, desde 100 paquetes en adelante.

## LOCALES

Por exceso de original, no hemos podido hasta hoy, dar cuenta de la solemne apertura de curso celebrada el domingo último, en las Escuelas de Obreras que dirigen las Religiosas Esclavas del Sagrado Corazón de Jesús, establecidas en la calle de Goya.

El espacioso salón de actos convenientemente adornado con la maestría y arte que saben hacerlo las Madres Esclavas, estuvo totalmente ocupado por la selecta concurrencia de señoritas y obreras que concurren a las escuelas, y después de ejecutar algunas composiciones musicales al piano, dos de las niñas obreras recitaron con verdadero arte un tiernísimo diálogo titulado la «Hija de María y la Obrera» al que siguieron otras hermosas poesías recitadas también por las alumnas de aquel Centro.

Después de un intermedio musical, pasóse en escena una preciosa zarzuela en la que aparece una apoteosis de la Inmaculada y donde la Fe, la Esperanza y la Caridad cantan sus conquistas y el Angel Tutelear de Alcoy, enumera

ra las obras que la piedad ha realizado en nuestra patria. Hemos de confesar que este juguete representado por las niñas obreras, fué objeto de la admiración de todos los concurrentes, que preseñaron con grandes aplausos la primorosa labor de las niñas.

La señorita Enriqueta Ridaura cantó, como siempre ella sabe hacerlo, una tiernísima plegaria á la Santísima Virgen, acompañada al piano por su hermana Pia.

Declarado abierto el presente curso, el Señor Curia de San Mauro Dr. Don Vicente García Gomis con su autorizada palabra, hizo el cumplidoelogio de la institución de las Religiosas Esclavas, y enaltecio su maravillosa misión y modo como la realizan en Alcoy; tuvo palabras de verdadera gratitud para las Señoritas que con su celo y desprendimiento coadyuvan á la labor de las Madres, y animó á las obreras á perseverar con su asidua asistencia á las Escuelas dándoles á conocer la grandiosa obra de caridad que con ellas realizan las Religiosas y las Señoritas.

Felicitanos á las Madres Esclavas y señoritas por el éxito feliz alcanzado en

tan pocos años en la instrucción de las jóvenes obreras.

EL ÁGUILA. Camisas confeccionadas para señora, con preciosos bordados á 2 pesetas. Pañuelos de seda en todos tamaños, desde 0'30 pesetas uno.

—Se halla vacante la plaza de médico titular de Relleu por dimisión del que la desempeñaba.

—Los heridos habidos en la Exposición de Valencia, á causa del hundimiento del tablado, continúan mejorando todos, excepto Dolores Bolón, que continúa en igual estado de gravedad, y habrá necesidad de operarla.

—Ha sido aprobado el nuevo modelo de capote gris y polainas de becerro para los cuerpos de infantería.

—El Patronato está de obra; se trata de construir una galería cubierta para ensanchar el local de la Sección del Sagrado Corazón de Jesús que ya resulta reducido en atención al gran número de socios, haciéndose imposible el celebrar conferencias para los mismos. Con destino á dicha obra, ha entregado un protector la limosna de 200 pesetas. Todavía pesa sobre el Patronato un déficit enorme procedente de las obras de la Casa social que tuvieron que suspenderse por falta de fondos. Hicimos un llamamiento a los buenos alcoyanos para que contribuyan con sus limosnas á cubrir el déficit de tan simpática Institución.

—EL ÁGUILA. Paraguas para señora, caballeros y niños, desde 1'50 pesetas.

—Continúa siendo muy visitada la notable exposición de artículos confeccionados en ropa blanca para señora, caballero y niños, que presenta en el Hotel Petit Lardhy, el viajante de «La Perfección». Montero 5, Madrid y son varias las familias que ayer hicieron sus encargos en la referida casa.

—Se encuentra en nuestra Ciudad, el Hermano Telesforo del Asilo de San Juan de Dios establecido en el Cabanal de Valencia con el fin de recoger limosnas para el sustento, vestido y medicina de los niños escrofulosos, raquílicos, huérfanos y enfermos, entre los cuales hay uno de Alcoy.

Se suplica á las personas caritativas y particularmente á los señores fabricantes que si tienen voluntad de regalar algunos cortes de paño y mantas para el abrigo de estos niños desgraciados en el invierno que se aproxima, pueden entregárselas en las Abadías de ambas Parroquias.

—Se encuentra vacante la plaza de capitán que hace prestar servicios en la carretera del Barranco de la Batalla á Villajoyosa.

—Las fuerzas del regimiento de Vizcaya se han ejercitado este tarde en prácticas de instrucción tática.

—El tiempo continúa nuboso y todos sus alardes y amenazas de lluvia se en

traducen en realidad por la que suspiran los labradores de esta región. La temperatura fría que hoy se dejado sentir, podría traernos una copiosa nevada; pero Dios sobre todo,

—Han sido firmados los nombramientos de alcaldes de esta provincia: Jijona, D. Antonio Aracil Rico. Villajoyosa, D. Jaime Linarejos. Villena, D. Luis García Catalán. Callosa, D. Pedro Grau Benimeli. Denia, D. Juan Serrano Martí.

—Hemos tenido sumo gusto de tirar al ensayo general del himno del regimiento de Vizcaya, verificado ayer en el espacio patio del Cuartel de Infantería.

La obra, colaboración del Músico Mayor Sr. Peñalva y del ilustrado capitán Sr. Battie, interpreta la por la música del Regimiento y un coro formado por cuatro compañías constituye á nuestro criterio un verdadero triunfo en el arte por parte de sus creadores, y una joya más, para enriquecer la fama que goza el Regimiento de Vizcaya.

—EL ÁGUILA acaba de recibir importantes remesas en artículos á saldo. Trajes de punto inglés, desde 1'25 pesetas.

—La Administración de Hacienda de esta provincia advierte á los señores cretarios y Alcaldes de los pueblos de esta provincia que si el 30 del actual han confeccionado y remitido las matrículas de la contribución industrial para el año de 1910, incurran en multa de 17'50 pesetas.

—Al mediodía han sido excarcelados tres detenidos por los últimos sucesos acaecidos en esta población, quedando solo cinco en las cárceles del pueblo; también hay doce hombres y cinco niños detenidos por suponerseles autores de robos y otros delitos.

—EL ÁGUILA es la casa que vende más barato. Lanas para traje de señora, desde 0'40 pesetas vara.

## Alcance postal

Madrid 23

Melilla

Los emissarios de la «harka», no llegan

Una interesante nota se nos había anunciado para hoy: la llegada de los emissarios de la «harka», coincidiendo con el término del plazo concedido por el general en jefe para la sumisión.

Pero los esperados representantes de la «harka» nos tenían preparada una nueva decepción.

No han venido y no ha extrañado, por cierto, su falta á cuantos conocemos la manera de ser de los moros.

Ahora el interés está en otra cosa: el que habrá de ocurrir por efecto de la no comparecencia de los emissarios. Sobre este punto giran aquí todas las conversaciones.

La más absoluta tranquilidad sigue reinando en todos los puntos ocupados por nuestras tropas.

El dia está lluvioso y padecemos intenso frío.

A la alcazaba de Zelúan ha sido enviado hoy otro importante convoy.

Lleva tiendas de campaña y abundante cantidad de víveres.

El gobernador militar de esta plaza, general Arizón, ha revisado todos los campamentos.

A causa de la lluvia, otra vez se han puesto intransitables los caminos.

Esta circunstancia impide recorrer las posiciones y hace muy difícil toda comunicación.

De Nador nos comunican que en las inmediaciones de los campamentos allí situados muchos moros se dedican con toda tranquilidad al pastoreo, sin que

darse en lo más mínimo de la presencia de nuestras tropas.

El regreso del Sr. Trénor

### Valencia

En el correo de Madrid ha llegado el presidente del Comité de la Exposición, Sr. Trénor, siendo recibido por una Comisión del Ateneo.

Viene, como es natural, satisfechísimo de su viaje.

Por la tarde dió una conferencia sobre asuntos comerciales en el Ateneo Mercantil, cuyo salón de actos estuvo con tal motivo concurridísimo.

Navarro Reverter en el Ateneo

Al llegar á dicho Centro el Sr. Navarro Reverter fué aplaudidísimo, penetrando en el salón acompañado de los marqueses del Turia y Colomina y de la Junta directiva.

El marqués del Turia hizo la presentación del ilustre ex-ministro en breve, pero elocuente discurso, manifestando que el Ateneo había nombrado al señor Navarro Reverter socio honorario.

Este levantóse entre entusiastas aplausos, devolviendo al Sr. Trénor los elogios que le había tributado, y dijo que el título de socio honorario corresponde á la capital, al pueblo noble de Valencia, por el inmenso esfuerzo hecho en la Exposición, elocuente manifestación del carácter firme y comprendedor de los valencianos.

Colmó de elogios á la Junta del Ateneo Mercantil, y recordó que sus padres fueron comerciantes, una razón más del afecto que éstos inspiranle.

Habó del comercio antiguo y del moderno, resaltando su progreso y las causas que regulan su desenvolvimiento, diciendo que ahora y siempre el comercio es el intermediario entre el productor y el consumidor.

Elogió la cultura comercial de Inglaterra y Alemania, afirmando que su influencia mercantil se debe á los 24.000 buques mercantes que importan y exportan los productos de todos los países del mundo.

Habó también del comercio de los representantes diplomáticos.

Estados Unidos, diciendo que no sólo compiten, sino que aventajan á aquéllos.

De pasajero lamento que algunos productores valencianos, por falta de salida, no constituyan una fuerza de riqueza.

Señaló lo ocurrido con la industria de la seda, casi perdida.

Ocupóse de la producción naranjera, demostrando con datos copiosos que cada año produce menos ingresos en España.

Sostuvo que el Estado debe proteger á la Agricultura y que la industria debe ser socialista en todas sus manifestaciones, y terminó señalando la anomalía de que mientras todas las naciones han aumentado su comercio interior y disminuido sus impuestos, aquí ocurre lo contrario.

El Sr. Navarro Reverter fué objeto de una ovación inmensa, siendo felicitado y aclamado con delirio.

Banquete del Ateneo

Después de la interesante conferencia del Sr. Navarro Reverter en el Ateneo Mercantil, la Junta directiva de éste, presidida por el Sr. Trénor, obsequió al orador con un banquete, que se celebró en el Gran Casino de la Exposición.

Roma

El Sr. Pérez Caballero.

El ministro de Estado español, señor Pérez Caballero, ha estado en el Quirinal á presentar sus credenciales de despedida al Rey.

Victor Manuel se mostró afectuosísimamente con el Sr. Pérez Caballero; le felicitó por su nuevo cargo, manifestando que esperaba contribuiría desde él a estrechar los lazos de amistad que ligan España e Italia.

El Sr. Pérez Caballero contestó agradeciendo las afectuosas frases del Monarca.

Se ha celebrado esta noche un banquete en Palacio, en honor del ministro de Estado en España.

Al acto han asistido el Sr. Pérez Caballero y su esposa, el ministro de Negocios Extranjeros, Sr. Tittoni, y los

representantes diplomáticos.

Habó también del comercio de los

representantes diplomáticos.

conversión al anarquismo de la señorita Meunier, pero si lo suficiente para que Ferrer consiguiera el fin que se había propuesto; y al regresar de un viaje invocando ideas de filantropía y de protección para los desvalidos, le arrancó el acusado la concesión de una renta anual de diez mil francos para el sostenimiento de una escuela-asilo, que por obra de Ferrer se convirtió en la Escuela Moderna, realizando una labor diametralmente opuesta al propósito y fines de Ernestina Meunier, su inconsciente fundadora.

Obtenidos los fondos necesarios, en precio imprimió á los estudios de la Escuela una dirección adecuada al fin de crear una juventud revolucionaria, mejor dicho anarquista, y á esta necesidad había ya previsto Ferrer, quien había establecido relaciones filosófico-mercantiles con mademoiselle Ch. Jacquinot, profesora de instrucción primaria, que regentaba una escuela laica en Sakkha (Egipto), escuela que por considerar perjudicial fué cerrada, merced á la intervención de las autoridades inglesas.

Era madame Jacquinot atea, materialista científicamente (?) convencida, antirreligiosa, pues entiende que las religiones dividen á los hombres, constituyen un verdadero obstáculo pa-

# Carne líquida

DR. S. MONLLOR

El mejor de los restituyentes conocidos hasta hoy, por contener todos los principios asimilables nutritivos de la carne.

Se prepara en frascos pequeños y grandes, que se venden á 1'50 y 2'50 pts. respectivamente.

Dépósito general. Farmacia Central, Polavieja 22 Alcoy

Después volverán á las andadas.

### Un lance de deshonor

Se ha celebrado en Torrejón el duelo concertado entre el periodista Sr. López y el político liberal Sr. Padilla, por un artículo que el primero publicó en «El Mundo» que el segundo consideró ofensivo.

El duelo se verificó á pistola resultando ileso los combatientes y con el título honorífico de duelistas.

### La cosa se complica

El ministro de guerra ha comprendido hoy con el Sr. Moret sobre los asuntos de Melilla, mostrándose reservado al salir ambos ministros.

### La erupción decrece

Las últimas noticias recibidas de Canarias aseguran que la erupción del Teide ha disminuido notablemente, reaciendo la tranquilidad en los pueblos inmediatos.

### Los anarquistas brasileños

Ha sido arrojada una bomba en el cuartel del Brasil causando en su explosión gran número de víctimas.

### Algodones

Información Telegráfica de los Srs. Riva y García de Barcelona, los que garantizan las operaciones.

Barcelona 23 á las (22 60)

### FUTUROS

New-York

	Cierre	Alza	Baja
März	14'76		23
Mayo	14'98		16
Juli	14'94		17
Diciembre	14'32		20

Liverpool

	Cierre	Alza	Baja
Enero Febrero	7'56		9
Marzo Abril	7'61		2
Mayo Junio	7'66		1
Julio Agosto	7'63		1
Octubre Noviembre	6'65		2

El alza ó baja en el mercado de New-York se refleja en Liverpool en la apertura de hoy.

### Bolsa

Telegramas.—Cierre

	Abril	Mayo
4 por 100 Denda interior	85'80	
4 . . . Ambre	93'00	
5 . . .	100'50	
Acciones Banco de España	459'00	
• Tabacos	387'00	
Banco Esp. Rio Plate	304'00	
40% Cédulas Banco Hip.	101'10	
París	8'60	
Londres	27'37	

No se ha recibido el telegrama de nuestro corresponsal; si viene más tarde queda á disposición de los suscriptores en esta Administración.

### MADRIZA

Joaquina Llera, de 28 años de edad, con leche de 8 meses, habitante en la calle de San Blas número 14, piso 1., desea encontrar criatura para su casa.

Básculas, y Áreas para caudales.—J. A. Pibernat Barcelona.

Referencias, Vicente Jordá.—San Nicolás, 59.

TIP. «LA BUENA PRENSA.»

### 16 El proceso de Ferrer

dera fascinación con el fin de convertirla en anarquista; las interesantes y numerosas cartas que constituyen el paquete número 39 reflejan de un modo exacto la impresión que en su alma iban produciendo las sugerencias del acusado, llegando á confesarle en la fechada el 2 de Noviembre de 1899 lo siguiente: «Tenía, dice, un culto admirativo, para el clero: ha muerto; tenía respeto y admiración para los hombres y las cosas de la justicia: ha muerto; tenía estimación y admiración por los militares: ha muerto; tenía respeto en general á todo lo que es autoridad y gobierno y... ha muerto...; pero hay un Sér Supremo, un Dio, el Dio de mi madre, el Dio que ella adoraba, que la hacía feliz, que le ha procurado una muerte tranquila y dulce...; y ese Dio no logró Ferrer arrancarlo de su alma, y no logró tampoco que la señorita Meunier aceptara el empleo de las bombas y explosivos, contestando siempre á los argumentos de su desinteresado profesor que así como

á un león y á un tigre furioso se les encierra en una jaula para que no hagan daño, así también era preciso encerrar á los anarquistas de acción, con el mismo objeto. No fue, pues, completa la

conversión al anarquismo de la señorita Meunier, pero si lo suficiente para que Ferrer consiguiera el fin que se había propuesto; y al regresar de un viaje invocando ideas de filantropía y de protección para los desvalidos, le arrancó el acusado la concesión de una renta anual de diez mil francos para el sostenimiento de una escuela-asilo, que por obra de Ferrer se convirtió en la Escuela Moderna, realizando una labor diametralmente opuesta al propósito y fines de Ernestina Meunier, su inconsciente fundadora.

Obtenidos los fondos necesarios, en precio imprimió á los estudios de la Escuela una dirección adecuada al fin de crear una juventud revolucionaria, mejor dicho anarquista, y á esta necesidad había ya previsto Ferrer, quien había establecido relaciones filosófico-mercantiles con mademoiselle Ch. Jacquinot, profesora de instrucción primaria, que regentaba una escuela laica en Sakkha (Egipto), escuela que por considerar perjudicial fué cerrada, merced á la intervención de las autoridades inglesas.

ra su progreso, antimilitarista, anarquista y tal cual Ferrer pudiera haberla soñado para formar con sus enseñanzas una juventud archi-revolucionaria (cartas de madame Jacquinot, paquete número 34 c). A ésta, pues, eligió Ferrer como directora de su escuela: la llamó á París, arrancándola del suicidio; se dedicaron durante unos días á comprar material científico para la enseñanza, y en los primeros días de Enero de 1901 se estableció en Barcelona, dando comienzo á la instalación de la Escuela Moderna, en cuya labor fue secundada por una junta compuesta de los señores Bruguer, (que luego fué yerno de Ferrer), Hurtado Prats, Canivell, Solà, Anton, Jaime Peiró, y Odón de Huén (legajo 34 a); de esta suerte madame Jacquinot, que fué arrancada del seulo de Egipto, como germán daimio y peligroso, por las autoridades de la liberal Inglaterra; trasplantada por Ferrer á Barcelona, arraigó, se desarrrolló y dio abundantes y amargosísimos frutos en nuestra cálida España.

Habiendo suplicado madame Jacquinot á Ferrer que la librara de la parte

único objetivo de Ferrer al instaurar su Escuela era crear una generación de anarquistas y revolucionarios, transcribirá el auditor algunos párrafos de sus cartas á Prats, por más que en todas ellas se repite constantemente el concepto de que la obra más revolucionaria del mundo es la educación adecuada de la clase obrera; dice en la de 29 de Septiembre de 1900: «Amigo Prats: tengo intención de fundar en esta una Escuela emancipadora, la cual se encargará de desterrar de los cerebros lo que divide á los hombres (religión), falso concepto de la propiedad, patria y familia, etc., para alcanzar la libertad y el bienestar que todos queremos y que nadie logra por completo; en la de 6 de Diciembre añade... «Tendremos que hacer de manera que todos los hechos de la Escuela sean libres interiormente, por sus libres, por sus prácticas, etc., etc., pero sin que exteriormente se haga alarde de ello, porque si no, no podríamos vivir... y en la del 16 del propio mes, incluye el pensamiento diciendo: «Para es tan fuera de lo hecho hasta hoy lo que pienso hacer, que si no hay métodos (de enseñanza) aceptables, sejará expuesto, puesto que en la Escuela no habrá de glorificarse á Dio, ni á Patria, ni á Guardia, que es de quien se trata, tiene

(Se continúa)



LA SUPREMACIA DE LA  
MÁQUINA SINGER  
ha sido constada y aumentada durante cuarenta  
años y en la actualidad pasan de  
DOS MILLONES DE MÁQUINAS SINGER  
las que se fabrican y venden anualmente.

LA ÚLTIMA CREACIÓN EN MÁQUINAS PARA COSER

### SINGER "66"

REPRESENTA EL RESULTADO DE LOS CON-  
TANTES ESPUEROS EMPLEADOS DURANTE  
CINCUENTA AÑOS PARA MEJORAR LAS  
MÁQUINAS PARA COSER, REUNIENDO CUANTAS  
MEJORES Y PERFECCIONES PUEDEN SER DE  
UTILIDAD PRÁCTICA

Establecimientos SINGER  
en todas las ciudades del  
mundo.

San Lorenzo 16, ALCOY



## LICOR CARMELITANO

Las cualidades que enriquecen este LICOR lo han colocado al lado del Chartreuse y del Benedictine y muy por encima de los demás licores.

Otro tanto podemos decir del ONATILEMBAC y COGNAC CARMELITANO.

De venta en los buenos establecimientos.

Para informes D. Emilio Balaguer. Santa Rita 18, 3.<sup>o</sup> Alcoy



# FABRICA DE ACEITES DE J. Y A ESCOFET MASIA DEL BARRANCO ALCOY

Se compra aceituna, aceite y orujos á precios convencionales

Boisson Vegetale  
du Mont-Carmel  
ESPECÍFICO  
Microbícola-Depurativo-Higiénico  
preparado por Mr. J.-M. Escalé, Farmacéutico  
de 1.<sup>a</sup> clase. Narbona (Francia)

REMEDIO PRONTO Y EFICAZ

Para toda clase de calenturas, el Tifus, la Escarlatina, la Viruela, el Sarro, la Erisipela, el Garrotillo, las Anginas, la Influenza, la Grippe, la Cough, la Urticaria, las fiebres intermitentes y puerperal, la Ictericia, los Herpes, y todas las enfermedades de la piel.

Depósito en Alcoy: Farmacia D. Vicente Pascual. San Nicolás 25.

## Tienda de Leopoldo Gadea CEREALES Y GRANOS

Garbanzos de la nueva cosecha

		Pesetas
Garbanzos finos de Castilla clase 1. <sup>a</sup>	El kilo	1'50
2. <sup>a</sup>		1
3. <sup>a</sup>		0'75
tiernos y superiores País clase 1. <sup>a</sup>	Barchilla	9
2. <sup>a</sup>		7
3. <sup>a</sup>		6
Alubias pequeñas superiores País		7
grandes Pinet		7
(Moros blancos)		9
Caricas		725
Sentana amarillas		9'50
negras		0'80
del Barco de Ayila	El kilo	2'25
de la (Poladilla)		0'90
del ronó (catalanas)		9'50
Arroz Bomba 1. <sup>a</sup>	Barchilla	9
2. <sup>a</sup>		8
Amonquill 1. <sup>a</sup>		0'50
Lentejas finas de Aragón 1. <sup>a</sup>	Barchilla	4
2. <sup>a</sup>		6
Pais 1. <sup>a</sup>		0'60
Francesas 1. <sup>a</sup>		0'40
Guijas finas de Castilla		Plaza del Mercado 6 y 8 al lado del Repeso
del País		

El kilo 0'60

Barchilla 4

El kilo 0'60

Barchilla 4

El kilo 0'60

Barchilla 4

El kilo 0'40

Barchilla 4